

**Sachant qu'il y aura peu d'élus qui rejoindront l'élite de leur sport, les cyclistes se doivent de performer aussi dans leurs études.**

**P**résident du club de Saint-Etienne BMX, Adrien Morira est en contact direct avec l'établissement scolaire qui propose la formation de sport-étude, Tezenas du Montcel. Cette formation permet aux élèves, dès le plus jeune âge, de s'entraîner de manière plus intensive dans leur sport favori.



**« J'aime entraîner mes élèves mais j'aime surtout savoir que tout va bien sur le plan scolaire »**

**Dominique Garde, directeur du pôle espoirs cycliste**

« Pour ceux qui veulent voir plus loin, ça leur permet de progresser plus rapidement afin de réaliser leur rêve. Ceux qui souhaitent garder le sport comme une passion, privilégieront les études », assure le dirigeant.

Léandro, 13 ans, est l'un de ces élèves. Depuis qu'il a 5 ans, il pratique le BMX. « Les entraînements s'intensifient encore plus. On en a désormais tous les jours », explique le jeune pilote. « Le but est de gravir les échelons et regarder le plus haut possible. Le rêve serait de terminer en élite. On verra avec les études si je pourrais poursuivre ce rêve ou non. A ce moment-là, le BMX redeviendra un simple loisir. Pour le moment, j'arrive parfaitement à allier les deux », termine Léandro.

**« L'essentiel est de réussir les études »**

Dominique Garde est directeur et entraîneur de pôle Espoir Cycliste Saint-Etienne Loire. Intermédiaire entre les écoles et le sport, il tient à assurer de prime abord un avenir scolaire à ses élèves. « Je suis toujours en contact avec les écoles. Etre sportif de haut niveau demande beaucoup d'organisation. Soit les élèves ont ce sens de l'organisation, soit ils ne l'ont pas. Le but est de les voir performer. On sait que tous ne

# La roue tourne vite



**A Saint-Etienne, le BMX compte plusieurs élèves qui allient la pratique du sport de haut niveau et les études. Photo Progres/Rémy PERRIN**

finiront pas dans l'élite. La priorité, c'est qu'ils réussissent leurs études. Tous n'ont pas le même potentiel au départ », explique Dominique Garde. Kylian et Lucas, actuellement au lycée Tezenas du Montcel à Saint-Etienne, ont trouvé à travers le sport étude, une façon de réussir scolairement tout en voyant plus grand sur le plan sportif.

« Les horaires sont désormais aménagés. Les cours auxquels on ne peut pas participer, on les rattrape en petits groupes. On est donc plus efficaces », assure Lucas, actuellement en terminale. « On peut désormais se donner de plus grands objectifs. Le but est de performer au maximum, et pour quoi se faire repérer plus tard par les équipes pros », espère Kylian.



**Kylian et Lucas, apprentis cyclistes** Photo Nathan VACHER